

cuencias; que tocaremos lo mismo los pertenecientes al grupo, siendo de la Urbana Vich, como los pertenecientes al grupo y formen parte de la Urbana Granollers, como los excluidos de dicho grupo formando parte de las Urbanas Vich y Granollers.

Bien sabian estos Señores concesionarios de este Grupo, que para hacer una servidumbre completa, no debian ni podrian pedir otra cosa mas que la Urbana Granollers, que la constituye su radio de 15 kilometros.

Por que no lo hicieron? ¿Por la presunción de querer ellos la Central en La Garriga? no; hay mas: porque de no haberles llevado otra cosa mas que el goce de tener la Central en La Garriga, no ignoraban que la misma Urbana Granollers, pedida en nombre de Grupo, podrian instalar la Central donde hubiesen apetecido.

¿Se me dirá, que causa pude moverles para inferirse ellos mismos perjuicios?

La contestación está ya hecha con lo que me ha motivado entremeterme con el Teléfono, y de este entremetimiento la confirmación que me habia propuesto.

No en balde, se me ha presentado oportunidad para ocuparme del Teléfono, ya que es un elemento nada desfavorable como ausiliar al engrandecimiento que nos proponemos, y resultando que para el dia de mañana que nos propusieramos instalarlo el Grupo La Garriga, á de resultar un destorbo; á consejo se vea que solución puede dársele, de comun acuerdo con La Garriga.

Para llegar á una urbanización, é higienización moral y material segun apetecemos, bien se deja entrever no es obra de un dia, ni se obtiene sin sus preliminares.

¿Cuales deben ser estos preliminares? Estos debemos empezarlos siendo, ó convirtiéndonos en educandos y educadores, y serlo todos á todas horas y momentos, haciendo cultura que ella se bastará de proporcionarnos medios de so-

lucionar lo que hoy por nosotros es insolucionable.

¿Cómo se adquiere esta? De variadas maneras conocidas de todos, y con mayor abundamiento, en los centros docentes que en parte alguna, y entre tanto aguardamos las instalaciones de estos, hagámosla práctica que con ser al alcance de todos, es sumamente económica habriéndose aula en casa, en la calle, en los cafés y en todos cuantos establecimientos públicos ó privados: basta tan solo haya quien ejerza de Profesor cuyo cargo está al alcance de todos, siempre que tengamos el propósito hecho de todos querer aprender lo que no sabemos y enseñar lo que sabemos y con este sistema sin darnos cuenta de una manera paulatina corregiremos lo que corregir debemos.

En la imposibilidad de ofrecer testimonios escritos de este funcionamiento por lo extenso que sería, conviene crear una colectividad que estudiare y estableciere regimen y comportamiento que lograre formásemos parte de ella todo Granollers; basada dicha sociedad segun ya habian adivinado al fomento de Virtud, Paz y Amor enseñado y aprendido con afabilidad bastante persuadida.

Debemos saber y no olvidar que los pueblos que se aprestan para la lucha de progreso: su principal primero es hacer cultura, fuere el grado que fuere, que de ella tuvieran.

La Cultura dá conocimientos, estos iniciativa, esta afan al mas allá y este mas allá hace emprendedores y á los hombres emprendedores se deben las principales y mas arriesgadas obras, siéndoles tan facil allanar montañas como abrir canales y achicar los mares.

Mi sentir á grandes rasgos espuesto es este.

Este mi grano de arena para el comienzo de la obra que se me á consultado.

Si sirve será aprovechable y podrá